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“我觉得很方便，这里到我要去的站

点，只要四块钱。”在温州轨道交通S2线东

山站的公交站台内，来自外市的张女士正在

候车。对于新开的公交线路，她表示“太及

时了”，极大方便了像她这样的外地群众。

据了解，2023年8月26日，温州轨道

交通S2线正式载客运营，因为东山站毗

邻水产城、商城等热度较高的商圈，成为

周边县（市、区）群众集中到访的站点。随

着客流的增加，东山站台缺乏公交线路、

没有共享单车、小摊贩占道经营、出租车

违停等问题也暴露出来。不少群众在“浙

智汇”平台上建议留言，引起了市信访局

的高度重视。该局立即特邀建议人及相

关单位负责人，召开人民建议研讨会，并

联合市交警大队、市交通运输局、市综合

行政执法局等部门多次开展走访、调研，

最终将群众诉求强烈的意见转化成部门

建议，促成多个事项落实。

“我们根据信访局报告的调研情况，

在我市的每个S2线站点都配备了一个公

交站，现在已经开通了17路和125路两

条公交线路，一条连通到飞云，一条在市

区穿行。”市交通运输局滨海站队执法队

员彭珒说。此外，针对S2线东山站内的

共享单车配置不够、出租车占道违停、流

动摊贩聚集等问题，市信访局也通过“建

议转化”的方式，转办给相应的职能部门，

最终促成东山站的乱象得到有效遏制。

记者了解到，群众在征集点上传的建

议和意见一旦被采纳，都会纳入党委和政

府督查，信访部门会进行监督、督办，并将

相关情况纳入年度考核，大大提高各地各

部门参与人民建议征集工作的主动性、创

造性，确保有价值的人民建议得到闭环管

理，落地见效。

“2023年全市开展人民意见建议征

集工作以来，349个征集站点收到群众意

见建议2202条，发布主题征集5次、专题

征集36次、民意调查问卷5份，取得了很

好的效果。”市信访局政务服务热线中心

主任李淼说。

近年来，我市部分村社将人民建议征

集机制融入基层“幸福‘议’站”，强化主动

问需于民、问计于民、问效于民的工作理

念，围绕“美丽乡村”“幸福社区”建设等民

心工程和实事项目，开展了专项征集，把

群众的好想法、好建议研究转化为好办

法、好举措，及时有效回应关切，推动人民

群众的“金点子”转化为社会发展的“金钥

匙”。“下一步，我们将加大宣传市民使用

“浙智汇”平台的力度，让其成为市民矛盾

解决、意见征集的主要使用平台，促进群

众事项更好解决。”李淼说。

本报讯（记者 黄君君）“以前开电动

车经过这条路时颠簸得厉害，只想着快

点离开，现在路面变得平坦了，我才注意

到这条路风景还不错。”5月16日，市民

蔡海霞在经过位于安阳街道的河滨路

时，拿出手机拍下了眼前的美景。

道路白改黑，原来坑坑洼洼的混凝

土路面变成了崭新平坦的沥青路面；阳

光透过行道树的枝叶，零零落落地洒在

路面上……走在河滨路，不少市民发现，

这条塘河边的小路不仅变得“好走”了，

更变美了。

4月底以来，市市政工程管理中心

启动河滨路改造提升工程，目前已经

完成车行道的改造提升，人行道部分

正在抓紧施工中。据悉，本次主要改

造提升河滨路罗阳大道至莘阳大道

段，涉及车行道长约 310 米、面积达

2500平方米，人行道长约100米、面积

约200平方米。

“河滨路周边是居民区，人流车流量

大，原先的混凝土路面‘服役’多年，出现

了露骨、坑槽病害，市民行车舒适感大大

降低，也存在一定安全隐患。”市市政工

程管理中心工作人员温正治说，因此该

中心将河滨路改造提升工作纳入了今年

的年度计划中。

4月底，施工队进场，利用“五一”假

期加班加点，赶在工作日前，完成了车行

道的沥青铺设，并第一时间开放通行，最

大程度减少对市民出行的影响。

5月16日，记者在河滨路看到，车

行道双向开放通行，道路中间的隔离栏

也已恢复。道路北侧人行道上围着黄色

的护栏，“前方施工减速慢行”的标语显

目。“河滨路北侧部分人行道存在不同程

度的破损，目前正在封闭维修中，计划下

周完成施工并开放。”温正治说。

这段时间，天气正好，市市政工程管

理中心抓紧启动各项道路（人行道）维修

改造工作。5月份初，瑞祥新区瑞莘路

约200平方米的人行道也完成改造提

升，由原先的彩砖改成了花岗岩路面，颜

值大大提升。

“我们在日常巡查中发现，万松东路

上有多处零星破损，预计5月底开始，我

们会针对这些点位开展维修。”温正治提

醒，虽然零星维修不会大幅占用路面，但

驾驶员在行经维修路段时仍要减速慢

行，注意行驶安全。

市市政工程管理中心主要负责城

区范围的道路维护管理、桥梁维修等工

作。2024年以来，该中心零星修复道路

5525处，修复道路总面积3987.5平方

米。下一步，该中心将进一步提高城市

管理精细化水平，有效提升城市品质。

群众“金点子”变成社会治理“金钥匙”

“指尖”反映畅通人民建议征集“最后一公里”
■记者 陈峥 林子颖

人民建议征集是践行全过程人民民主的有效途径，能让群众的“金点子”变成社会治理的“金钥匙”。一直以来，我市高度重视人民建议征集工作，将其作

为听民情、纳民意的重要抓手，不断拓展征集渠道，让更多群众参与建议征集工作，发挥群众智慧，打造共建、共治、共享的社会治理格局。

4月22日上午，家住玉海街道逸景湾

小区的潘珍妮，来到所在的沿江社区诉苦，

小区外的某道路上有三个窨井盖松动，汽

车驶过时总会发出烦人的“哐当”声，夜间

尤其刺耳，经常扰得他们无法安睡。听完

她的困扰，社区干部立即引导她来到社区

内的人民建议征集站点，她用手机扫码后，

花了五分钟，在“浙智汇”平台上提出了修

复窨井盖的建议。“有了这个平台，我们遇

到什么需要反映、投诉的事情，直接拿手机

扫一扫就能填，感觉非常便利。”她说。

民生小事，“指尖”直达。潘珍妮反映

问题的方式正是全市人民建议征集站点便

民服务的缩影。在沿江社区的人民建议征

集站点，记者看到，墙上张贴有宣传海报，

最显眼的位置摆放着“人民建议征集专用

邮筒”，市民只需根据宣传海报上的指引，

就能将问题“一键提交”。站点工作人员林

森告诉记者，社区是联系群众的“最后一公

里”，也是最接近、最密切联系群众的中间

纽带。在人民建议征集站点，社区居民不

仅能反映民生小事，还能通过这个平台让

基层的“好声音”直通部门。

“在平时的接待中，经常会碰到居民对

各个部门提出一些意见和建议，我们会引

导他扫这个二维码来反映，让后台的各个

部门能直接收到他们的意见和建议，这样

大大提高了群众的办事效率。”林森说。

那么，市民在“浙智汇”平台上传的留

言如何能确保得到及时落实呢？在市政务

服务热线中心，人民建议征集专员正在后

台操作，将“浙智汇”上汇集的反映件快速

分类，转交给相应的职能部门。

“有用的留言，部门会采纳，留言涉及

的内容现在暂时无法实现的，我们也会留

作部门后续工作的参考资料。”市政务服务

热线中心人民意见建议征集专员胡彤彤

说。

汲取“民意”养分
指间化解各类“矛盾”

汇聚“民智”力量
结出“民生”硕果

民生诉求类建议，征集专员会在数字化

平台后台直接转办，而市民对部门的建议和

意见，征集专员则会将其分类。这些宝贵的

建议将成为政府决策、部门落实的“智库”。

据了解，市信访局在全市各乡镇（街

道）设立了349个人民建议征集站点，基本

实现了覆盖全市，特别是让偏远山区的群

众有了一个意见直达的窗口。

“全市人民意见征集站点设立后，我

们收到大量的人民意见，通过整理后发

现，农村地区由于经常烧柴火，老年人患

白内障的几率较高，但由于交通和经济等

方面因素，让他们不能及时治疗。”胡彤彤

介绍，针对我市西部山区特别是偏远农村

群众的急迫呼声，市信访局在全市人民建

议征集站点发布了关于白内障公益治疗

方面的健康惠民线索主题征集，得到了山

区群众的积极响应。

“我们将信息汇总上报给人大作为参

考，让白内障复明工程得以列入2023年十

大民生实事，最终这些患者得到了帮助。”

胡彤彤说。据悉，在市信访局的建议和推

动下，2023年，全市23个乡镇（街道）的

4000多名村民的眼疾得到筛查，1454名

白内障患者接受免费手术，重获光明。

我市各乡镇（街道）普及人民建议征

集站点后，这种形象统一的建议征集红色

邮筒就成为传递基层“好声音”的重要渠

道。群众建议内容涉及住房保障、交通出

行、教育医疗、养老托幼、公共文化、城市

更新、社会治理等领域。建议征集“直通

车”正逐步深入群众生活、融入基层治理。

听民声聚民智
助力S2线站点环境提升

人民建议征集工作是一个做好群众工作永不落幕的“大舞台”，也是一个凝民心聚民力永不枯竭的“智慧

源”，更是一个加强治理创新永不停止的“推进器”。作为指导人民建议征集工作的职能部门，市委社会工作部用

心用情听民声、察民情、汇民智、聚民心，将磅礴人民之力，转化为城市发展的无穷前行之力！人民建议征集站点

将成为基层群众的“幸福站”。
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路好风景更好！

河滨路完成改造提升
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